

Poeta Abel Sandoval rememora época de oro de la literatura angolina

# "En Angol brilló la luz"

**M**ientras en casi todas las ciudades del país la oscuridad literaria reinaba, en Angol la luz de la poesía y las letras iluminaba con más fuerza que nunca. Esa es el recuerdo que trae del pasado, el poeta y escritor nacional Abel Sandoval Ormeño, el cual participó de la primera de las charlas literarias organizadas por la unidad de Cultura del municipio.

Oriundo de Isla de la Lira, Octava Región, Sandoval ha vivido en varias ciudades, entre ellas, Renaico, de la cual recuerda a algunas personas que lo marcaron para siempre. "En un tiempo yo viví en el pueblo de Renaico. Estudié parte de la enseñanza primaria en la escuela N° 16 de Hombres. Tuve profesores como Ángel Lagos y Daniel Zapata. Ni sé si ya han muerto, pero son los nombres que conservo en mi memoria. ellos estaban muy ligados a Angol. Renaico y Angol eran como ciudades hermanas. Después me fui a vivir a Los Angeles, donde estudié en el Liceo de Hombres".

Estudió sociología en la Universidad de Concepción, derecho en la Universidad de Temuco y pedagogía en la Universidad Católica de Valparaíso donde se tituló de profesores. "Llegó el golpe militar y eliminaron la carrera de sociología. Pasó un período triste en mi vida, una nube muy oscura. Vuelvo a ver el sol radiante de marzo en 1974. No habían posibilidades de seguir estudiando porque estábamos marcados. Luego de eso me fui a vivir a la cordillera a un lugar llamado Corcobado. En ese momento reinicié mis lecturas y de pronto surgió esta necesidad impe-



*"Cuando en otras ciudades no había luz literaria, en Angol brillaba más que nunca", sostiene el poeta que hace varios años vivió en la comuna de Renaico.*

riosa de escribir. La soledad me hizo escribir".

#### OBRAS

Su primer libro salió a la luz pública el año 1980, llevó por nombre Arco Iris. "Me adelanté a la campaña del N° 1 en esta obra", dice sonriente.

En 1983 edita "A la luz de mi copa". Posteriormente en el año

2000 sale al mundo literario la obra "Escrítos para un día nuevo". Su última entrega literaria es el "El último hierbate-ro".

#### ANGOL

"Cuando se celebraron los ochenta años del natalicio de Neruda, en Angol se realizó una actividad muy importante,

Estuve en aquella oportunidad. Aquí la luz nunca estuvo apagada. En la época más difícil de nuestra patria, Angol fue siempre una luminaria en el aspecto de la cultura. Me alegra muchísimo que se hayan retomado estas actividades literarias, porque siempre esta ciudad está en el espectro musical muy arriba, pero últimamente no se había escuchado la voz de la literatura. Me siento halagado de haber sido invitado a esta ciudad a hablar de mi experiencia", expresa.

Sandoval, en su vida literaria ha participado desde el año 1980 en diferentes encuentros literarios y talleres de poesía celebrados en las ciudades de Santiago, Osorno, Chillán, Iquique, Mulchén, Camarillo, Angol y Temuco.

Ha participado como invitado y exponente en múltiples conferencias, entre la que destaca, el encuentro Vicente Von Humboldt, en la Universidad de California, USA, el año 2001.

¿A qué se considera un poeta político?

No para nada. Yo no soy un poeta político, ni un político de izquierda. Sólo soy un poeta. Así me describo. A alguna gente puede que no le guste mi estilo, pero no por eso voy a encasillarme como un escritor político.

Muchas de las vivencias que expresa mi poesía están influenciadas por los momentos históricos que me tocó vivir en la época en que el país se desunió. Ahora somos todos libres y cualquier persona puede expresar sus ideas sin ningún inconveniente. Eso es lo hermoso de las charlas literarias que antes se realizaban en forma clandestina y a escondidas.

## En Angol brilló la luz". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

En Angol brilló la luz". [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)